



# Tomaría años "echar abajo" la enmienda aprobada

**CAUSA EN COMÚN** califica la validación de la reforma de la Guardia Nacional como una "barbaridad"; la medida es inconstitucional, apunta

• Por Daniela Wachauf  
mexico@razon.com.mx

**TRAS LA APROBACIÓN** de diputados a la reforma para que la Guardia Nacional (GN) se incorpore a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la organización Causa en Común anticipó recursos legales para echarla abajo, aunque reconoció que este proceso puede tardar, incluso, años.

Calificó la aprobación de la enmienda a las leyes secundarias como una "barbaridad", al ser "inconstitucional".

## EL DATO

**LA GUARDIA NACIONAL** llamó a la unidad a través de su cuenta de Twitter: "la unión de todos los mexicanos nos permitirá cumplir con la misión de un país de justicia y paz".

María Elena Morera, presidenta de Causa en Común, manifestó que la ley de la GN refiere que es una corporación civil, pero ahorita están haciendo una "maroma legislativa" para que forme parte de la Sedena, dijo.

Advirtió que, en caso de aprobarse en el Senado, se van a venir acciones de inconstitucionalidad "encima" y puso de relieve que lo "grave" es el "tortuguis-mo" de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) porque, sostuvo, pueden pasar años antes de que se desahogue el caso.

"Ahorita, el tema está en Cámara de Diputados; ya lo aprobaron, en lo general. Va a pasar al Senado; esperamos que ahí la frenen, pero no sabemos porque la orden del Presidente es que pase", expresó, en entrevista con *La Razón*.

Abundó que las Fuerzas Armadas en México son opacas "y no vamos a saber cómo se gastan el dinero, y si hay violaciones a los derechos humanos, lo van a ocultar; además, no vamos a tener una mejor seguridad", expresó.

"Entonces, es una barbaridad que quieran pasar esta ley, que el Presidente le mienta al pueblo, manifestándole que la Guardia no es corrupta", expuso.

Señaló que no nos vamos a enterar del "desastre administrativo" que tienen, porque hoy el 80 por ciento del personal es aviador, pues cobra en Sedena o en la Marina y trabaja en la GN.

La activista resaltó que traen un "desorden" con los cuarteles, porque están a nombre de la Sedena; sin embargo, dijo, son de la Guardia Nacional. También señaló que al personal que contrataron no eran marinos, ni miembros del Ejército, fue por parte de la Sedena o Marina, pero no por parte de la GN.

"Vamos a un militarismo completo... Y les están dando poder a las Fuerzas Armadas, tanto económico, como de decisiones políticas", refirió.



**VAMOS** a un militarismo completo. Y les están dando poder a las Fuerzas Armadas, tanto económico, como de decisiones políticas"

María Elena Morera  
Presidenta de Causa en Común

EL PRESIDENTE López Obrador muestra en un mapa la ubicación de los cuarteles de la Guardia Nacional, el 17 de agosto.